

A dos días de inscribir elecciones del sector

RN insiste en desafiar a la UDI en Providencia y piden primarias con Belollo

Lo plantearán a los negociadores de CHV en las próximas horas.

Por Mario Contreras D. y Jéssica Henríquez

“Providencia hay que tratarla con guante blanco”, afirma uno de los candidatos por esa comuna, para graficar que sin Evelyn Matthei se podría perder si no hay un postulante de consenso entre Chile Vamos y republicanos. Pero el tema se complicó y, cuando Jaime Belollo (UDI) aparecía como el postulante más seguro -y el ungido por la propia Matthei-, RN insistió esta mañana con los nombres de sus exministros Nicolás y Cristián Monckeberg. Sin contar con que el partido de José Antonio Kast evalúa llevar su propio postulante.

Dos de los negociadores de CHV reconocen que las conversaciones municipales están algo trabadas, y uno de ellos sostiene que eso ocurrió porque la UDI empezó a presentar candidatos donde los otros partidos ya tenían personas bien posicionadas. Eso, dicen, provocó la reacción de RN e impulsó la competencia.

Incluso, hay quienes en Renovación se incomodaron con Matthei cuando el viernes -al anunciar que no iría a la reelección-, habló de Jaime Belollo. Eso fue considerado como un intento de imponer el nombre, cuando lo que esperaban era un gesto de imparcialidad de ella.

Esta mañana, en la sede de Antonio Varas se señaló que el tema de Providencia no lo han hablado en Chile Vamos,

que lo harán esta semana, y que la UDI no puede asegurar que es cupo de ellos. “Hay que buscar los mejores candidatos; ¿qué pasa si tenemos una encuesta donde alguien de RN marca mucho más y el otro pone en riesgo la comuna? Esto hay que plantearse y hablarlo”, se aseguró.

Para eso plantean solucionarlo con una primaria legal y, si no se alcanza dentro del plazo de este miércoles, incluso una primaria convencional o una encuesta confiable para ambas partes.

En todo caso, en la colectividad tienen claro que hacer una primaria no legal es complejo, porque se le quita tiempo al vencedor para la campaña final y quedan muchos heridos en el camino. En ese caso es mejor una encuesta, se planteó.

Valoran gesto de Matthei

Otra fuente conocedora del proceso en RN destacó la actitud de Matthei de anunciar el viernes que no irá por Providencia, porque con eso le da tiempo a los partidos y sus consejos generales para que resolvieran el tema. Si ella hubiera dejado su anuncio para después del miércoles (plazo para inscribir primarias), no hubieran tenido opción de inscribir dichas primarias legales.

El presidente de RN, **Rodrigo Galilea**, reafirmó hoy que al no repostular Matthei “lo más sensato sería considerar primarias legales o convencionales, e incluso encuestas”, y recordó que la alcaldesa dijo que a ella no le corresponde definir quién sería el candidato, ya que esa decisión recae en los ciudadanos.

lugares de competitividad a Sebastián Sichel y a Mario Desbordes, quienes encuentran un mecanismo que deje satisfechos a todos. Hace unos días Desbordes comunicó a la directiva que si el elegido es Sichel, él lo va a apoyar. De hecho, al exministro de Defensa lo está proponiendo la directiva de RN para ser candidato a gobernador regional por la RM. Otro nudo es el de La Florida, donde la exRN Jeanette Fernández



Jaime Belollo.



Cristián Monckeberg



Nicolás Monckeberg

cienta al círculo cercano a Matthei, **Juan Manuel Fuenzalida**, fue más allá y afirmó que “Jaime Belollo tiene las mejores opciones para competir en una comuna totalmente distinta a la de hace 10 años... Tratar de generar competencia en lugares donde hay un buen candidato no es la forma. Preferiría que (los dos RN) fueran donde no tenemos postulantes y den una pelea a la extrema izquierda”.

Los Monckeberg

Entre los dos nombres que tiene RN, Nicolás Monckeberg —se comenta en el partido— tuvo dos reuniones con Matthei en que ella le pidió ser candidato. A ello se suman ahora los intentos de la directiva de convencerlo.

Si bien es él está concentrado en su actividad docente y el ejercicio profesional en su firma de abogados, ha mantenido la misma postura manifestada a Matthei desde el primer día: el único escenario en que él consideraría ser postulante es que su nombre realmente se requiera para despejar eventuales conflictos o diferencias en el sector, y bajo ninguna circunstancia estaría disponible si esto fomenta o impulsa divisiones innecesarias.

A su vez, quienes han escuchado a Cristián Monckeberg cuentan que a sus 55 años está “muy cómodo y entretenido” en la Universidad del Alba (exPedro de Valdivia), donde dirige la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades. Además, en tres semanas nacerá su hijo. “Pero si lo llaman porque su nombre es el indicado, conociéndolo, lo más probable es que vaya”, señalan.

Para eso pidió “conversar con la UDI y Evópoli los nombres que están en consideración y cómo resolver estas candidaturas”, lo que aspira se haga “dentro del marco institucional, en un ambiente de buena voluntad y cordialidad”.

Consultada la UDI, desde su directiva se remitieron a la entrevista de Belollo en El Mercurio este sábado, donde expresó que “si el mejor mecanismo para ir en unidad es una primaria, bienvenida sea”.

Pero el diputado gremialista pertenece

(exfuncionaria municipal) estaría pidiendo primarias con Cecilia Pérez. Sin embargo, en el entorno de la exministra aseguran que ella es la más competitiva e incluso entregaron a la directiva RN una encuesta de la consultora Consenso Ciudadano, en la que Pérez marca 40,2% y Fernández 15,9%, mientras que el concejal Felipe Mancilla (RN) llega al 12,2% y Alejandra Parra, de la UDI, obtiene 7,3%. El resto lo completan candidatos de izquierda.

Santiago, aún sin candidato definido

Entre los máximos dirigentes de RN la estrategia para solucionar quién será candidato en Santiago es una salida institucional. La idea es reunirse entre hoy y mañana con el concejal Juan Mena, quien aspira a ser el postulante de su partido. Pero como la encuesta que hizo Renovación deja en los primeros